

(Federica Montseny en su discurso de la Plaza de Toros Monumental en Barcelona).

Órgano de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III EPOCA - AÑO VII

Mahón martes 9 de Marzo de 1937

NUM. 243

¡ Viva el Ejército popular de la República !!!

CONTRASTES

Durante una porción de años en nuestras propagandas veníamos haciendo constantes llamamientos a los trabajadores intelectuales a fin de hacerles comprender la necesidad de defender sus propios intereses profesionales al lado de los obreros manuales enrolados a la Unión General de Trabajadores. La circunstancia de pertenecer a familias acomodadas, educadas en otro ambiente social, eran entre otras muchas, las causas de que fueran desoídos nuestros requerimientos.

El levantamiento fascista del 18 de Julio, a pesar de sus crueldades, tuvo la virtud de que los médicos de esta isla se dieran cuenta de que había llegado el momento de despojarse de todas sus preocupaciones y ocupar el lugar que les correspondía en nuestra Organización Sindical.

En el Congreso anual de nuestra Federación Local de Sociedades Obreras, celebrado el día 28 de Febrero, la Sección Médica nos honró con dos representantes. No intervinieron en los debates, pero escucharon con atención las intervenciones de los representantes de diferentes profesiones, los cuales con toda crudeza y sin floreos de ninguna clase por su escasa preparación, iban discutiendo los asuntos señalados en el orden del día.

Esta ha sido la primera vez que los médicos han demostrado un marcado interés por los asuntos generales de nuestra Organización, pero conviene señalar que desde su constitución han hecho algo muy importante que lo ignoran un ochenta por ciento y sería una injusticia el no reconocerlo.

Al poco tiempo de estar organizados, llegaron a bordo del «Marqués de Comillas» un número considerable de heridos procedentes de Mallorca. Fueron llamados con urgencia en el Ayuntamiento para resolver la forma de atenderlos como el caso requería; todos sin excepción, se esforzaron poniendo el máximo interés y fueron vencidas las dificultades del momento. Sin duda alguna, considerando que sin organización muchos esfuerzos resultan estériles, pusieron en práctica un acuerdo tomado por unanimidad, estableciendo un servicio permanente en el Hospital Civil y Provisional para poder asistir en lo sucesivo debidamente a quien necesitara de sus servicios.

Este deber que se impusieron voluntariamente, es de un gran valor moral que enaltece al hombre y a la colectividad. Magnífico ejemplo el que han dado esos profesionales de la Cirujía y Medicina. Imitémosles los demás trabajadores y no olvidemos que la nueva sociedad ha de ser a base de una moral elevada.

¡Qué contraste en estos momentos difíciles la actuación de estos hombres que siempre habían estado alejados de nosotros, con los que estando a nuestro lado al llegar el momento álgido de la pelea, aplaudían a nuestros enemigos o se escondían atemorizados y ahora se creen en el deber de decir griando, dándose golpes sobre el pecho: yo soy un luchador, un revolucionario, y para demostrarlo, de cuando en cuando exhiben un carnet de un partido determinado o enseñan una pistola al desabrocharse intencionadamente la americana!

La actitud de los primeros nos glorifica, las intemperancias de los segundos nos desalientan.

PEDRO SINTES

La emoción de cada hora

La Marcha Real y otros excesos

Las radios fascistas han dado la noticia de que Franco, en virtud de un decreto firmado en Burgos el 27 del pasado Febrero, ha impuesto a la España fascista y fascistoide, la Marcha Real, como himno de la nación. En el mismo decreto se da igualmente carácter oficial y beligerancia totalitaria, al himno de la Falange.

España, ya que el rojo y el amarillo son colores de Cataluña y Aragón, y el color morado es el genuinamente castellano. Con el pendón morado de Castilla, fué Colón al descubrimiento de América. Y en la Torre de la Vela, de la Alhambra granadina, ondeó la misma enseña, cuando se rindió Boabdil.

La bandera bicolor no tuvo carácter nacional sino a mediados del siglo diez y nueve. Fué a la absurda aventura africana, imaginada por O'Donnell para asegurar en el Gobierno a la Unión Liberal y a los mares del Pacífico, para aumentar el odio que nos tenían los americanos recién emancipados. Después, sólo la ensarbolaron en guerras civiles, en campos de

Las cosas caen del lado a que se inclinan. Comenzaron los rebeldes por restablecer la bandera roja y guinda, es decir, la bandera monárquica. En su odio al régimen republicano, no comprendían que la bandera de éste con sus tres colores, representa, mejor que aquella, el espíritu y la tradición de

INCISOS La Semana de Madrid

TENTADO estuve en diversas ocasiones, de escribir lo que a continuación va.

No lo hice, porque creía que algún organismo, partido, entidad u organización, lanzaría la idea. Y yo esperaba, porque deseaba que la misma se llevase a cabo con todo esplendor, con todo entusiasmo, que fuese acogida con el amor y la actividad necesaria.

Sin embargo, y siendo que seguramente las múltiples ocupaciones y asuntos de la hora presente han privado de hacerlo a personas o entidades con más autoridad que este compañero vuestro, quiero suplir la falta, porque creo sinceramente que la idea lo merece.

Se trata de organizar, lisa y llanamente, una Semana de Ayuda a Madrid.

Todos hemos visto como en toda la España leal se han organizado Semanas de Ayuda a este Madrid heroico. En Valencia, la Semana de Madrid revisió caracteres apoteósicos. En Santander, en Alicante, en todas las poblaciones antifascistas se ha desarrollado con entusiasmo enorme la Semana de Madrid.

Ultimamente en Barcelona, todos sabéis el éxito, el formidable éxito que ha sido la Semana de Madrid que terminó anteayer con el grandioso acto de la Plaza de Toros Monumental.

Y yo pregunto: ¿por qué en Menorca no ha de poder organizarse la Semana de Ayuda a Madrid, pese a nuestra modestia?

Si; podemos hacerlo, debemos hacerlo, estamos obligados a hacerlo.

¿Qué buen antifascista puede sustenerse al deber ineludible de ayudar a ese invicto Madrid que está aplastando al fascismo internacional con la sangre de sus mejores hijos?

Aquí se han organizado funciones con destino a diversos fines benéficos: atenciones millitares, hospitales, pro víctimas de los bombardeos de Madrid, pero esto no es suficiente.

Se hace necesario hacer más. Se hace imprescindible organizar una Semana de Ayuda a Madrid en toda Menorca, para recaudar una cantidad respetable con destino a nuestros hermanos madrileños, como han hecho en Cataluña, en Valencia, en otras partes.

Durante esta semana histórica, pondríamos de manifiesto nuestro reconocimiento a la capital de la Revolución; nuestra fe inquebrantable en el triunfo.

Como detalles de esa ayuda podríamos citar los siguientes: todo ciudadano menorquín debería dar un día de haber con destino a esta Semana de Madrid e igualmente el Ejército de Mar y Tie-

rra. Podrían organizarse una, dos o tres funciones durante la citada semana y colectas en las que jóvenes antifascistas postularían a favor del heroico pueblo madrileño.

Y el último día de esta semana gloriosa, celebrarse un gran acto público, expresión de nuestro cariño y admiración a la capital de la Revolución antifascista española.

Porque... decidme camaradas, si no son merecedoras de ello estas mujeres madrileñas, esas heroínas bravías, esas mujeres de Madrid de que nos hablaba Federica Montseny, que aguantan impávidas en las colas durante horas y horas para lograr un mendrugo de pan, sin exhalar una queja. Esas mujeres que tienen a sus maridos, a sus hijos o a sus hermanos al frente, algunos de los cuales, han sido sacrificados por la metralla fascista.

Decidme si no merecen el insignificante sacrificio de un día de haber esos niños madrileños, esas criaturitas huérfanas, que no pueden comer porque en Madrid, camaradas, faltan víveres, porque las dificultades son enormes, porque no se produce nada y hay que traerlo todo de las ciudades de retaguardia.

Decidme, si no es merecedor de ello ese pueblo que no quiere abandonar la ciudad, que no teme a los bombardeos, que no siente pánico ni miedo ante unos mercenarios indignos que sacrifican a seres indefensos, ancianos, mujeres y niños.

Si así es, nosotros debemos aportar nuestro esfuerzo. La retaguardia menorquina tiene una deuda con Madrid; y hay que saldarla. Hay que saldarla porque no podemos mirarnos insensibles como un pueblo lo sacrificó todo para salvar la libertad, la dignidad de España. Y ya que no los podemos ayudar combatiendo, ¡qué menos podemos hacer que ayudarles aportando unas pesetas que servirán para mitigar en algo su dolor!

Y aquí en Menorca, pese a nuestra pequeñez y a nuestra modestia, se puede recoger una importante suma durante esa Semana de Ayuda a Madrid que yo deseo se celebre de todo corazón.

Tengo la seguridad de que al quien habrá que recoja mi sincera iniciativa—reproducción de lo que se ha hecho en la Península—la ampliará, y le dará forma llevándola a la práctica.

Menorca, baluarte inexpugnable de la Democracia y de la Libertad, sabrá hacer honor a sus sentimientos humanitarios, sabrá cumplir con su deber.

Así lo cree, y así lo desea fervorosamente, vuestro camarada

DIÓGENES

batalla coloniales y en la desastrosa lucha con los yanquis. Sus destinos no han sido ilustres. Ha presenciado continuas derrotas, gloriosas, unas, bochornosas, no pocas de ellas, derrotas imputables más al Estado que al pueblo; más al régimen que a la masa sobre que venía actuando.

Y, ¿qué diremos de la Marcha Real? Nos vino del Norte de Alemania. Un rey prusiano se la regaló a un rey español. Era obra de uno de sus músicos palatinos. La llamaron Marcha Real granadera. Sus acordes habían animado los desfiles de los granaderos fediriquistas, enormes soldados que habían de huir en Valmy con Brunswick y en Jena, delante de Napoleón. ¿Quién iba a decir que andando los años, los biznietos de aquellos hombres máquinas irían a luchar y a morir en las estepas de Castilla?...

Pieza que no escribí compositor español alguno, que no recuerda a la jota brava ni a la petenera amorosa, ni al zorrico sentimental ni al albae poético, ni a la pravia

na evocadora, ni a la sardana rítmica, que no vibra con la gaita ni con la guitarra, la Marcha Real granadera, hija del lejano y triste Brandeburgo, podía ser si el Himno de la Monarquía borbónica, importada del extranjero, exótica y pagadiza, superfectión monstruosa del cuerpo hispano, que ha ido devorando, pero no la expresión musical de nuestra raza y de nuestro pueblo. La República, al expulsarla de sus actos rituales, hizo la justicia que debía hacer.

Ahora, Franco la declara nuevamente himno nacional, al mismo tiempo que el de la Falange. Es lógico: Las casas caen del lado a que se inclinan, sí.

Una causa que, para intentar imponerse, ha traído miles y miles de alemanes a España, tenía forzosamente que resucitar el hueco y acompañado aire de marcha que un rey de Berlín, regaló a un rey de Madrid, allá en los tiempos en que los reyes parecían serlo todo y consideraban a sus pueblos como humanos rebaños.

(De «El Diluvio»).

5 3 37.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Carnet de trabajo para los que trabajan en faenas agrícolas

Por Orden de 21 de Febrero último («Gaceta» del 23) dada a conocer al vecindario por el señor Delegado Especial del Gobierno de la República, se dispone por el Ministerio de la Gobernación que todos los ciudadanos de 18 a 45 años, se proveerán de un certificado de trabajo que comprenderá el nombre y apellidos de la persona a cuyo favor se expida, edad, domicilio que haya tenido en los últimos cinco años, lugar donde presta sus servicios, hora en que empieza y termina su jornada, de cuyo carnet serán provistos los que trabajen en faenas agrícolas por el Consejo Municipal del término o donde preste sus servicios. La obligación de proveerse del certificado de trabajo de referencia termina el día 12 del actual y será expedido por esta Junta Administrativa.

Lo que se hace público para conocimiento de cuantos trabajen en faenas agrícolas, en tierras de este término municipal, y estén comprendidos dentro de la indicada edad de 18 a 45 años, para que se provean de este documento, dentro del plazo indicado; pues de no hacerlo, se les podrá exigir la responsabilidad de su falta, por dicha Orden.

Mahón 6 de Marzo de 1937.— El Presidente, A. Gomila.

NOTAS DEL DIA

ORFEON MAHONES

Liquidación de lo recaudado en las funciones celebradas los días 25 y 28 de Febrero próximo pasado en el Teatro Principal, organizadas por los Orfeones Mahones y Villacarlino a beneficio de las atenciones militares de la Isla.

Día 25: importe taquilla, 1353 pesetas; importe de donativos, 40; importe de sorteos, 420.—Suman: 813 pesetas.

Día 28: importe taquilla, 1301 pesetas; importe de donativos, 10; importe de sorteos, 479'20.—Suman: 1790'20 pesetas.

Importe total de los ingresos: 3603'20 pesetas.
Gastos generales s. r., 957'35.
Total líquido: 2645 85.
Importe líquido taquilla: 1863'25
Importe líquido sorteos: 782'60 pesetas.—Total, 2645'85 pesetas.
En la liquidación faltan 32 pesetas por estar pendientes de cobro.

Las sociedades Orfeón Mahónés y Villacarlino, expresan su más profundo agradecimiento a cuantas personas tomaron parte en las expresadas funciones, coadyuvando al mejor éxito de las mismas, sin querer percibir retribución alguna por sus trabajos.

Entre las mismas se encuentran los profesores de la orquesta, el peluquero Sr. Maldonado y otras personas que quizá no recordemos en este momento, las cuales rehusaron galantemente sus honorarios.

A todos el más sincero testimonio de reconocimiento.

BODA

El sábado por la mañana y ante el Juez Municipal de este Partido, contraieron matrimonio el joven teniente de Infantería, perteneciente al Regimiento n.º 37, don Antonio Barrachina Pérez, con la agraciada señorita Isabel Femenia Torres, hermana del administrador de este diario camarada Bartolomé Femenia.

Fueron testigos por parte del novio don Vicente Peña Zueco, teniente de Infantería, y por parte de la desposada, su hermano político don Francisco Fiol Pons, oficial escribiente de Maestranza de Arsenales.

Felicítamos efusivamente a los recién casados deseándoles inabarcable luna de miel, haciendo extensiva nuestra felicitación a las apreciadas familias de ambos.

VENTA DE CARNETS DE TRABAJO

Se hace público que en nuestra Imprenta, a partir de hoy, se pondrán a la venta carnets de trabajo, de acuerdo con la disposición ministerial de 21 de Febrero último («Gaceta» del 23).

Dichos carnets impresos en cartulina y según el modelo oficial, se expenderán al precio de 20 céntimos.

Leed y propagad "JUSTICIA SOCIAL"

París. — "L'Echo de Paris" dice que en Roma se prepara la última expedición para el cabecilla Franco.

También dice que el día 3 de Enero fueron desembarcados en la Península 10,000 italianos.

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:

Rampa Abundancia, 30 - Teléfono, 84

PRECIO: 15 céntimos

Información Radiotelegráfica

Ministerio de la Guerra
Emisión del día 8 a las
22 horas Partes de Guerra

Frente Centro

En el sector de Guadalupe el enemigo atacó fuertemente nuestras posiciones, empleando en esta operación 30 tanques, gran número de ametralladoras y mucha artillería. El encuentro fue duro, pero nuestras heroicas fuerzas resistieron bravamente la acometida enemiga rechazándola.

Más tarde contraatacaron nuestros soldados, utilizando dos tanques y cogiendo al enemigo tres prisioneros de nacionalidad italiana.

Siguen pasando a nuestras filas soldados evadidos del campo faccioso.

En los demás sectores, sin novedad.

El desarrollo de la lucha en Oviedo

Nuestro glorioso ejército del Norte, prosigue su victoriosa ocupación de la capital asturiana.

Están totalmente ocupados por nuestras fuerzas los barrios de Puerta Nueva y el Fresno, los cuales están en contacto con la capital, además de la Tendencia y Mercedillo.

Cuando se haya ocupado totalmente la Fábrica de Armas, los facciosos se encontrarán en una situación apuradísima para seguir ofreciendo resistencia.

Se puede afirmar que no está lejano el momento de Oviedo, pues el cerco que se le tiene puesto, tras tropas, se estrecha cada vez más, las llamadas de los rebeldes en demanda de socorro son contestadas de una manera no muy favorable.

Los refuerzos que han recibido de Galicia han sido derrotados y diezados por nuestro glorioso ejército.

Manifestaciones del general Miaja

El general Miaja, presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, en su acostumbrada entrevista con los periodistas les ha manifestado que los facciosos habían desencadenado un fuerte ataque en la provincia de Guadalajara, pero que como siempre, habían fracasado en su intento, como fracasará cuantas veces intenten atacar.

Granadas enemigas que caen en el casco de Madrid

La artillería facciosa ha disparado sus cañones contra el casco de Madrid.

Una granada ha caído en la calle de Carlos Arniches, hiriendo a una mujer y a un anciano. Otra granada cayó en la calle de Santa Ana, lesionando también a varios transeúntes.

Pro comunicaciones con Menorca

Barcelona. — El «Día Gráfico» en una de sus últimas ediciones, propugna para las comunicaciones con la isla de Menorca, la única que ha permanecido leal al Gobierno, se restablezcan con la máxima normalidad posible.

Marineros que se fugan

Madrid. — Noticias procedentes de Bilbao dicen que uno de estos días llegaron en un puerto del Norte de Vizcaya once marineros que lograron fugarse del acorazado pirata «España».

Un donativo para las víctimas de la guerra

Valencia. — Teodoro Menéndez ha entregado a la Subsecretaría de la Presidencia mil setecientas cincuenta y nueve pesetas, importe de un día de haber de los empleados de la oficina del aceite, con destino a la Junta Central de Socorro.

Por sus actividades contrarias a la disciplina, ha sido detenido un militar

Valencia. — A primeras horas de la tarde el ministro de la Gobernación, recibió a los informadores, dandoles cuenta de un importante servicio policiaco verificado.

El ministro dispuso a última hora de la noche el registro en el domicilio de un militar, del que tenía sospechas el señor Galarza, que ocupaba en su casa un número importante de ejemplares del periódico «Nosotros», recogido la noche del jueves, y además, por tener indicios de que el citado militar fuera el inspirador de algunos artículos aparecidos en el periódico de referencia.

Creyendo el ministro de la Gobernación que de ser cierto el hecho, constituía un atentado a la disciplina del

Ejército de carácter gravísimo en los momentos actuales, es por lo que ordenó el registro en su domicilio y la detención del citado militar.

Los agentes encargados de llevar a efecto este registro encontraron alguna resistencia, luego de lo cual hallaron en dicha casa 200 números del órgano de la F. A. I. «Nosotros», nueve pistolas, algunas de ellas ametralladora, cuatro fusiles, varias cajas de municiones y documentos que exigen un detenido examen.

Además de la detención de este militar, se efectuaron las de otras personas que habitaban en dicha casa, siendo todas puestas a disposición de la autoridad militar.

La orden de suspensión del periódico «Nosotros», tiene el carácter de indefinida, según ha manifestado el ministro de Gobernación.

La barbarie fascista

Se tienen detalles de que en el pueblo de Medina ha sido fusilada la camarada Encarnación Jiménez. Se la ha juzgado en Consejo de Guerra, ante el cual, ha sido acusada de haber lavado ropas al Ejército de la República.

Como no ha negado su oficio de lavandera, ha sido juzgada y ejecutada por la causa fascista.

Los desahogos de un borracho

En Jerez de la Frontera se han celebrado grandes festejos con motivo de pedirse la laureada para el borracho Queipo de Llano.

A los festejos asistió el ex general y se celebraron en las bodegas Domecq (se comprende tratándose de Queipo) pero al salir acompañado de algunos requetés, parece que se encargo con una estatua del tristemente célebre para España Primo de Rivera, dirigiéndole algunos improprios sonantes.

La cosa no pasó a más por que Queipo se apresuró a dejar a sus compinches falangistas y subió al coche que se lo llevó a Sevilla desde donde telefoneó al alcalde de Jerez agradeciéndole el homenaje.

Contra la evasión de capitales

Madrid. — Por agentes afechos a la Brigada de Investigación Criminal, ha sido llevado a cabo un importante servicio consistente en el descubrimiento de un delito de evasión de capitales.

Los trabajos llevados a cabo por la Policía han dado como resultado la comprobación de que dos súbditos franceses apellidados Redonet, habían exportado clandestinamente a Francia 325 kilos de oro.

Este oro procede de alhajas y objetos requisados por personas desconocidas.

Los organizadores de esta exportación no han podido ser detenidos por haberse refugiado en la Embajada de su

país. Para responder de la responsabilidad que pudiera derivarse de este hecho, les han sido embargados unos créditos que importan varios miles de pesetas, una fábrica de lona y otra de géneros de punto que en Madrid poseen.

La misma brigada ha procedido a la incautación de alhajas que había adquirido un industrial llamado Francisco Rueda. El valor de estas alhajas importa unas trescientas mil pesetas.

Por último, ha sido detenido el dueño de otro establecimiento llamado José Antonio Abrilla, quien con infracción de las disposiciones legales, ha comprado alhajas por valor aproximado de cinco mil pesetas.

Núcleos facciosos dispersados

Estas mañana nuestras batallas que operan en el sector de Pardo vieron varios núcleos facciosos, los cuales parecían que se repartían. Nuestra artillería los dispersó ocasionandoles muchas bajas.

La labor de la aviación

Esta mañana nuestra aviación empujó las posiciones de Pinar en cuyo frente nuestras milicias hicieron un gran avance.

Un hijo de Marañón, prisionero de los leales

Madrid. — En el combate librado hoy en La Marañosa, hemos hecho bastantes prisioneros, entre los cuales se encuentra un hijo del doctor Marañón, al que no se ha tomado aún declaración.

Un aparato faccioso lanza varias bombas en Palamós

Gerona. — En Palamós, esta mañana cerca de las ocho y media, presentóse un aparato faccioso que lanzó varias bombas, que al parecer, fueron lanzadas a un vapor francés, del cual se descargan víveres.

Lo que cuenta un evadido

Valencia. — Un evadido escapado de la zona facciosa, ha llegado a esta capital con material modernísimo y bombas de mano el cual ha hecho una declaración y dice que en Zaragoza, en las puertas de los cuarteles, todos los días hay numerosísimas colas para las sobras de rancho de los soldados.

Recogida de una mina

Gerona. — Un barco pesquero ha podido recoger con sus redes una mina submarina, la cual ha sido transportada con precauciones a este puerto.

Entierro de varios oficiales facciosos

San Sebastián. — Esta mañana ha tenido lugar el entierro de varios oficiales muertos en el combate librado el viernes entre el crucero pirata «Canarias» y dos destructores leales.

NOTICARIO EXTRANJERO

Reunión del Comité de No Intervención

Londres (urgente). — Esta tarde se ha reunido el Comité de No Intervención, en cuya reunión se han probado todos los detalles que faltaban para ejercer el plan del control marítimo y terrestre.

Falta llegar a un acuerdo en el aspecto financiero de dicho plan de control, debido a la actitud en que se ha colocado Alemania.

Buque inglés atacado por los piratas del mar

Londres. — Noticias llegadas de Gibraltar indican que en el Golfo de Vizcaya un barco mercante inglés fue atacado por buques piratas. Faltan detalles de esta agresión.

Retriega sangrienta entre gendarmes y mineros

Comunican de Túnez que se han producido graves incidentes en una mina de Merlaqui, donde la gendarmería y la tropa, llamada a restablecer el orden, fueron recibidas a tiros por los huelguistas.

Un capitán de gendarmes y agentes han resultado heridos. Durante diez minutos ha habido un intenso tiroteo, a consecuencia del cual, han resultado muertos trece obreros y otros doce heridos.

La limitación de los armamentos navales americanos y nipones en el Pacífico

Tokio. — El Ministerio de Negocios Extranjeros ha declarado oficialmente por medio de un portavoz que el Japón está dispuesto a aceptar la mediación de una tercera potencia para discutir con los Estados Unidos todo lo relativo a la limitación de los armamentos navales americanos y nipones en el Pacífico.

El «Daily Telegraph» dice que han llegado a las costas de Ceuta 75 barcos de guerra.

El presidente de la Cámara belga declara que la política de no intervención no era más que una parodia

Bruselas. — La cinco Comisiones de la Cámara han aprobado el proyecto de ley relativo a la política de no intervención de Bélgica en la guerra civil española.

El presidente de la Cámara, de filiación socialista, ha declarado que la política de no intervención era una parodia que no era posible aprobar.

Detalles sobre el rearme naval inglés

Londres. — Los periódicos de esta mañana continúan publicando informaciones relativas al magno programa del rearme naval inglés para 1937.

Se construirán tres acorazados de 35 000 toneladas, además de proseguirse la construcción de los otros dos buques de esta clase en los que se trabaja desde el primero de enero último. Estos cinco acorazados de 35 000 toneladas irán provistos de cañones de 15 pulgadas porque el Almirantazgo los considera como los más eficientes, por su mayor rapidez de tiro.

Se construirá asimismo tres nuevos buques portaaviones que se unirán a los seis basos de esta clase actualmente en servicio: «Furious», de 22.450 toneladas; «Argus», de 14.450 toneladas; «Eagle», de 22.600; «Ernie», de 10.850 y «Courageous» y «Glorious», de 22.500.

El programa para el ejercicio de 1937, comprende además cinco cruceros de ocho mil toneladas, dos cruceros menores, seis destructores y siete submarinos, o sea, en total, una veintena de unidades diversas.

Según el nuevo programa, los efectivos de la Armada los integrarán 112.000 hombres, es decir, 12.000 más que en el ejercicio anterior.

Rearme químico del Japón

Tokio. — El ministro de la Guerra y de la Marina ha presentado a la consideración de la Dieta un proyecto de rearme de Japón en lo que concierne a la guerra química.

Lo que dice el «Daily Telegraph»

Londres. — El «Daily Telegraph» dice que han llegado a las costas de Ceuta 75 barcos de guerra.

Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Se convoca por la presente al Pleno del Comité correspondiente, al mes en curso para el martes día 9 a las 6 de la tarde bajo el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Correspondencia.
- 3.º Proposiciones.
- 4.º Ruegos y preguntas.

La Comisión Ejecutiva

Movimiento democrático MATRIMONIOS

Día 6 Marzo: Francisco Medina Marín y Florentina Sans Fuxá, Antonio Barrachina Pérez e Isabel Femenia Torres.

Imprenta JUSTICIA SOCIAL

Teatro Principal

JUEVES día 11 de Marzo 1937. — A las 6 en punto

GRAN VELADA BENÉFICA

dedicada a los obreros ancianos, organizada por el Sindicato Unico de Trabajadores, con la cooperación del cuadro de aficionados de esta localidad que tantos éxitos merecidos viene cosechando, ejecutando la parte musical la sección de este Sindicato.

Himnos Nacional e Internacional.

Para encargos, en el local social, Durruti, 15, todos los días de 3 a 6 y de 7 a 10 y el jueves en taquilla.

Nuestra Natacha

Finalizando el acto con los Himnos Nacional e Internacional.

¿Quiere usted ver bien?
Compre sus gafas en la
Relojería Obercie
FERMIN GALAN, 23
MAHON